
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai

CT-OL CÂMARA TÉCNICA DE OUTORGAS E LICENÇAS DOS  COMITÊS PCJ
Ata da 4.ª Reunião Ordinária da CT-OL – 10/03/04 - 14h30

Local: Secretaria da Agricultura, Abastecimento, Meio Ambiente e Recursos Hídricos - Limeira

Membros presentes
DAE Sumaré Isaltino Luis de Azevedo (S)
SEESP Campinas Luiz Carlos Lima (T)
ASSEMAE
Campinas

Marco Bertelle (T)

Associação.dos
Eng.Arqui.,Agron.
Da Região Limeira

Elisabete Venâncio (S)

CETESB Eneida Zanella (T)
Magda Miskolci Tinoco
Jorge Luiz Silva Rocco

SEES Piracicaba Walter Antonio Becari (s)
DAEE Sebastião Bosquilla (T)
ABCON Cleber Salvi (S)
ELO Ambiental Wolfgang Krause (S)
PUC Campinas Sueli do Carmo Bettine (T)
UNESP Rio Claro Marcos Aparecido

Pizano(T)
ESALQ Sérgio Nascimento Duarte

(T)

ANA Wilde Gontijo Jr.
IGAM – MG Marilia Carvalho Melo (S)
Aguas de Limeira Cléber Elieser  R. Salvi (S)
UNICAMP Istituto
de. Economia

Prof.Dr.Bastiaan Philip
Teydon

Prefeitura Municipal
de Capivari

Godofredo B.de Carvalho
Brazzalotto

Prefeitura Municipal
de Morungaba

Nilce Rosa C. Sabino

Prefeitura Municipal
de Indaiatuba

Carlos Augusto dos Santos
(T)
Eric Antony Padella (S)

Secretaria da Saúde
DIR XV

Marcia Elena Simal Fante
(S)

Membros Ausentes com justificativa
Sind Rural Limeira Francisco Ometto
Associação.dos
Eng.Arqui.,Agron.
Da Região
Bragantina

João Roberto Miranda (T)

PUC CAMPINAS Sueli do Carmo Bettine (T)
SEMAE-Piracicaba Renato Takami

SABESP Milton Negrini (S)
SAAE Capivari Cristiane Piazentim

Membros Ausentes sem justificativa
PM SANTA GERTRUDES
SORIDEMA
DAE JUNDIAÍ
FUNDESPA
PM - INDAIATUBA
DEPRN

Convidados
Eng. Odecio Razzo Jr.

IPAN Theodoro Knoch
SAMA PREF.
MUNIC.
LIMEIRA

Dirceu Brasil Vieira

(T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram enviadas
aos presentes por meio de mensagem eletrônica, em
01.03.2004-2. Abertura:  o Sr. João Roberto Rossini,
Secretário  de Agricultura, Abastecimento, Meio
Ambiente e Recursos Hídricos de Limeira iniciou a
reunião dando boas vindas a todos os membros da CT-
OL. A arq. Eneida, coordenadora da Câmara, iniciou a
reunião cumprimentando a todos e colocando em votação a
ata da reunião anterior, que foi aprovada por unanimidade. 3.
Com relação aos eventos de comemoração dos 10 anos do
Comitê PCJ no mês de dezembro último, a coordenadora
informou sobre os trabalhos realizados pela câmara com o
objetivo de avaliar a participação. A CT-OL participou
diretamente em três eventos: coordenação da mesa redonda
sobre o tema: Revisão do CONAMA 20/86 - O
Enquadramento de Nossos rios como ferramenta de Gestão e
Planejamento, a exposição do banner com resumo dos
trabalhos desenvolvidos até então e contribuição com um
capítulo no livro comemorativo, de forma a expressar o atual
pensamento do grupo. O material foi disponibilizado no site
do Comitê.
4 – A arq. Eneida tem representado a CT-OL no grupo GT-
Cantareira. Foi feita então a apresentação do andamento dos
trabalhos, sendo amplamente debatido pelos integrantes do
grupo que demonstraram bastante preocupação com os dados
de baixa descarga do reservatório para a bacia do PCJ, nos
últimos dois anos. A coordenadora informou que o ofício da
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CT-OL solicitando a avaliação dos aspectos quantitativos e
qualitativos dos recursos hídricos no âmbito do PCJ para a
renovação dessa outorga já foi protocolizado na secretaria
executiva e aprovado pelo GT-Cantareira.
6- O representante da Elo Ambiental colocou em discussão a
necessidade de criar procedimentos de forma a exigir que os
Municípios lancem os efluentes a montante do seu ponto de
captação. O representante da CETESB eng. Jorge Rocco  e
representante do sindicato dos engenheiros Jorge Joel
observaram que a atual legislação permite o lançamento
desde que atendidos os padrões de emissão e qualidade e que
a questão legal é bastante relevante nesse caso. A
coordenadora da CT-OL propôs que o tema fosse apresentado
na câmara de saneamento por estar mais relacionado com
suas atribuições. 7 – Com relação as demandas da CT-OL em
relação a atual sistemática do GRAPROHAB, a coordenadora
apresentou uma minuta de texto baseado principalmente em
dois pontos: descentralização do colegiado para a bacia do
PCJ e inclusão do DAAE, tendo em vista a grande
preocupação da crescente demanda para utilização de
recursos hídricos para esse empreendimentos que estão
solicitando licença para instalação na bacia. O documento foi
amplamente discutido com prazo de 10 dias, para apreciação
final dos membros e envio a secretária executiva do comitê.
8- Com relação a discussão dos critérios para concessão de
outorgas na bacia o representante da ANA apresentou as
considerações sobre a atual sistemática, a necessidade de
discussão de metas na bacia e concluiu com a proposta de que
se faça gestão junto a Câmara Técnica que está
acompanhando a execução do Relatório de Situação para que
apresente os dados necessários referente a atual situação dos
recursos hídricos ( criticidade e disponibilidade) e a partir daí
se inicie a discussão dos critérios, que com certeza, deverão
ser diferenciados considerando as diversas situações de
escassez quantitativa e qualitativa das sub bacias. O eng.
Sebastião do DAEE apresentou o trabalho preliminar de
levantamento das outorgas concedidas, em diferentes sub-
bacias já tentando relacioná-las a situação de criticidade ou
não. Esse trabalho terá continuidade e também deverá
subsidiar a discussão dos critérios. Para acompanhar a
elaboração desses trabalhos na Câmara Técnica do Plano de
Bacia e levar a necessidade dos dados definidos pela CT-OL
foram nomeados os engenheiros Jorge Luiz Silva Rocco da
CETESB e Luiz Carlos Lima do Sindicato dos Eng. Do
Estado de São Paulo de Campinas. 9 - Encerramento: Foi
passada a palavra aos membros e não tendo nada a
acrescentar foi finalizada a reunião.

ENEIDA ZANELLA
Coordenação CT-OL


